













NUTRAMOS EL FUTURO



Objetivo

Garantizar una vida sana y promover el bienestar de todos a todas las edades

ODS Conexos:

ODS 2 Hambre cero ODS 4 Educación de calidad ODS 17 Alianzas para lograr los objetivos



Tipo de Iniciativa

Acción Proyecto

Programa



Localización:

• Provincia: Salta, **Buenos Aires**



Meta 3.4 Para 2030, reducir en un tercio la mortalidad prematura por enfermedades no transmisibles mediante la prevención y el tratamiento y promover la salud mental y el bienestar.



Palabras Clave:

#Sustentabilidad, #Salud, #Bien nutrir, #Prevención y Cuidado Nutricional, #Adopción de estilos de vida sostenibles, Niñez, estimulación temprana.





RESUMEN EJECUTIVO

Los primeros 1000 días de un niño, que van desde la gestación hasta los dos años de vida, representan una verdadera ventana de oportunidad como condicionantes de la salud futura y del desarrollo integral de una persona en la adultez. La alimentación y la estimulación temprana son aspectos fundamentales para que los niños alcancen a futuro su máximo potencial de desarrollo intelectual, físico y emocional.

Reconociendo la relevancia de este tema, y asumiendo el compromiso con el bien nutrir, Nutrilon Profutura 4 -de Nutricia Bagó-, comprendió que también era clave priorizar la salud y la asistencia de niños y mujeres de comunidades vulnerables del país.







DESCRIPCIÓN DE LA INICIATIVA

Nutrilon Profutura 4 -de Nutricia Bagó-, inició en el 2017 la campaña "Nutramos el Futuro", mediante la cual promovió un trabajo articulado entre el sector público, el sector privado y el tercer sector, para favorecer el desarrollo, la prevención y el cuidado de la nutrición infantil en comunidades originarias en situación de vulnerabilidad en el noreste argentino.

Fue así como en 2017 se trabajó en forma sostenida para facilitar la inauguración del Centro de Prevención y Cuidado Nutricional de la Asociación Civil Pata Pila en Fortín Dragones, una localidad Wichi ubicada a 380km de Salta Capital y además, se la equipó con una unidad móvil.

Para Nutrilon Profutura 4, la inauguración de este Centro representó el primer paso de un compromiso sostenido como verdadera marca con propósito para trabajar en el largo plazo

por el bien nutrir de comunidades vulnerables, poniendo el foco en las primeras etapas de la vida.

Desde su apertura, niños y familias de la región pueden recibir atención nutricional todas las semanas a cargo de un equipo interdisciplinario de profesionales formado por pediatras, nutricionistas, asistentes sociales, psicopedagogos; una maestra jardinera a cargo del espacio de juego con los niños, y una maestra que brinda los talleres a las mamás mientras esperan la consulta.

La segunda etapa de la iniciativa consistió, entonces, en comunicar el lanzamiento del nuevo Centro, con el objetivo concreto de destacar la tarea que la Asociación Civil Pata Pila venía realizando en el NEA, pero también el de contribuir a visibilizar las vulnerabilidades que atraviesan determinadas

comunidades allí y concientizar sobre la importancia de involucrarse y hacer algo para mejorar su situación.

Para la apertura del Centro de Prevención y Cuidado Nutricional en Fortín Dragones, Nutrilón Profutura 4, encontró en Pata Pila y en Fundación CONÍN, dos aliados estratégicos para cumplir su misión: por un lado, una Asociación Civil con 3 años continuados de trabajo en el NEA y con un fuerte conocimiento de la comunidad local y por otro lado, una Fundación referente internacional en la lucha contra la malnutrición infantil, que ha desarrollado toda una metodología integral para realizar un adecuado diagnóstico, tratamiento y seguimiento de los niños, poniendo el acento en empoderar a la madre como promotora de salud de cada chico.

Descripción de la Iniciativa





COMPROMISOS ASUMIDOS:

Amplificar la concientización sobre la importancia de los primeros mil días de vida, la relevancia del bien nutrir y su impacto en la salud futura de las personas.

Favorecer el desarrollo, la prevención y el cuidado de la nutrición infantil en comunidades vulnerables del noreste argentino.

Destacar y acompañar las tareas que realizan la Asociación Civil Pata Pila y Fundación CONIN, en la lucha contra la malnutrición infantil.

Continuando con nuestro compromiso, en el 2018 se puso en marcha un nuevo Centro Móvil Asistencial, montado en un vehículo de alta complejidad, que les permita alcanzar las zonas más remotas de la provincia para seguir brindando asistencia a las comunidades vulnerables más afectadas en términos de nutrición infantil en la localidad de Santa Victoria Este.

En 2019, articulado junto con el gobierno provincial y FAMM, nos propusimos fortalecer un centro de primera infancia en una zona vulnerable de la Provincia de Buenos Aires, Costa Esperanza, en el partido de San Martín, otorgándoles la educación y nutrición necesaria para prepararlos niños para su futuro. El programa consistió entre grandes ejes: la educación, la nutrición y la salud.

La educación a través del aprendizaje e implementación de la Metodología Montessori, filosofía centrada en el niño que entiende la educación como una ayuda para la vida. Se capacitaron 17 docentes y se realizó un seguimiento para su correcta implementación durante 6 meses.

La nutrición, como eje central de la alimentación de los niños, con formación en hábitos alimentarios saludables para docentes, padres y responsables de cocina.

Y la salud, con el seguimiento médico de los niños, con un relevamiento, diagnóstico y tratamiento recomendado de parte de nutricionistas. Se capacitaron a los docentes del jardín para la detección temprana (alertas de malnutrición) para un desarrollo adecuado.

Además, se realizó una mejora edilicia del centro de primera infancia y el equipamiento con mobiliario y materiales con orientación Montessori.





Barreras encontradas para el desarrollo de las acciones

SOCIO CULTURALES.

OTRAS

 Dispersión poblacional/zona geográfica.

Contribución de la iniciativa al ODS correspondiente

La iniciativa contribuyó de una manera directa brindando una educación inclusiva, de calidad sobre la importancia de los primeros 1000 días de un niño, que van desde la gestación hasta los dos años de vida, representan una verdadera ventana de oportunidad como condicionantes de la salud futura y del desarrollo integral de una persona en la adultez.

"Nutramos el Futuro" cumplió exitosamente su etapa y objetivos iniciales. Desde el punto de vista de la atención de expertos, se lograron realizar hasta el momento 5.829 asistencias, incluyendo atenciones nutricionales, pediátricas y de estimulación temprana. Más de 1700 madres y niños

pasaron por el centro, llegamos a 16 comunidades con la unidad móvil, se brindaron +300 horas de talleres y se realizaron más de 2000 intervenciones sociales intervenciones sociales brindando acompañamiento a las familias, visitas a sus casas y turnos en hospitales, entre otros.

Además, contribuyó a brindar atención médica profesional y nutricional a comunidades de las localidades anteriormente descriptas, mejorando el estado nutricional de los niños.

2019: 17 docentes capacitados con la Metodología Montessori. 80 niñxs incluidos en el programa.





"Nutramos el Futuro", promueve el trabajo articulado entre el sector público, el sector privado y el tercer sector, para favorecer el desarrollo, la prevención y el cuidado de la nutrición infantil en comunidades originarias en situación de vulnerabilidad en el noreste argentino.

Alianzas Estratégicas

Privadas

Públicas Provinciales

Públicas Municipales

Organizaciones de la sociedad civil





Anexo



Nutriendo el Futuro: El Equipo del Cambio #ExplorerInvestigation



Nutriendo el Futuro: Lactancia Materna #ExplorerInvestigation

